
黎明技術學院教育部獎補助專責小組九十八學年度第二學期第一次

會議會議記錄

時間：99 年 3 月 10 日(星期三)下午 1：30

地點：誠樸樓九樓會議室

主席：姜教務長義德（代理）

紀錄：楊玉潔

參與人員：九十八學年度獎補助款專責小組委員

出席：

姜義德 許銘義 李文德 黃曙東

袁 平 蔡忠良 陳文進（請假） 傅安妮

郭銘駿 陳宏良 呂理得 劉正渝

劉莉貞 陳思含（代） 連嘉宏 周新彬（請假）

簡靖陽（請假） 李金譚 張耀鴻 洪國華（請假）

蔡進東 鐘世明（請假） 洪啟煌（請假） 范森雄（請假）

侯征宏 吳鎰州 簡志宏

應到 28 位 實到 21 位

壹、主席致詞

貳、討論議題

議題一、99 年度教育部整體發展獎補助款經費分配與支用原則（附件一），請討

論。──總務處提案

說明：1.本校 99 年度「私立技專校院整體發展獎補助經費」補助款新台幣 1,153

萬 8,758 元整，績效型獎助款新台幣 1,495 萬 5,921 元整，共計新台幣

2,649 萬 4,679 元整（含經常門新台幣 794 萬 8,404 元，資本門新台幣

1,854 萬 6,275 元）。

2.依委員審查建議將自籌款提高，並經主管協調會議決議，自籌款以 11%

計算。

3.今年新增學校重點發展項目，佔資本門 6.48%，其他各單位分配比例與



金額如附件所示。

討論：

連委員嘉宏：通識中心的分配比例是否也應比照教學單位根據其績效計算比例。

主席：通識課程老師佔全校教師約三分之一，但管理的實驗室數量較少，以人數

比例來說應需要較高的配額；此外目前一般共同科的教室是由通識教師在

管理外，其工作特性亦與各系不同的。

總務長：績效標準中有學生人數部分，但通識中心沒有學生人數，所以立足點不

同，評比標準也應該有所不同，若要納入與各系作比較，應要有不同的

評比方法。

主席：通識中心電腦設備之速度偏慢，請總務長於下次作配額分配時多加考慮。

連委員嘉宏：我贊成通識中心有足夠甚至更高的經費，並非降低通識的經費。而

我認為通識中心的老師也多是本校老師，比例也不低，但我們希望老師們

能有績效，我們在教學單位分配獎補助款乃根據計畫、著作、證照等等作

為評鑑指標，建議通識中心也應有一套績效機制，並得到應有經費補助。

劉委員莉貞：應逐年新增通識中心電腦設備，提高老師教學品質。

黃曙東主任祕書：請總務長說明表格中的重點補助款 10％是否為報部資料或是

內部文件？另外在上一次主管會議中協調獎補助款議題，校長的決議希望

若有資本門之標餘款，應優先保留給通識中心的「教學 e化」設備及圖書

館購書之使用。

總務長：報部時會將這 10%併入通識中心。

主席：通識中心負責協助採購「電化教室」設備，再分配給各單位。

決議：確認各單位分配比例及重點補助部分，另外若有標餘款第一優先為電化教

室、第二優先為圖書館中西文圖書的採購等。

議題二、99 年度教育部整體發展獎補助款資本門規格及金額變更案（附件二），

請討論。──總務處提案

說明：依各單位分配金額重新依照需求排列優先序號（詳如附件內容）。

討論：



總務長：提醒各系

1.規格部分可以不必訂得太細，待採購時再訂較細的規格，因採購時若

規格有異就不能進行採購，另外一方面會有綁標的嫌疑。

2.有些單位在修改時因為是由老師提出申請，若單位無法修改，總務處

會主動修改。

3.總務處會統一採購資工系及電子系的高階電腦，在採購規格表上雖價

錢不同但規格相同，應屬相同的設備。其餘部分請各系審閱。另外教

育部訪視委員經常提到的缺點為：在採購所需的軟體時夾帶硬體，或

是所需的硬體規格夾帶軟體，應該單獨分開採購較妥當。

連委員嘉宏：如果調成一樣，很多金額都需要更動，我們可以配合電子系統一採

購，至於其他變動部分（廣播系統）可以調整。

總務長：在採購前建議參考中信局的資料價格就會統一。

連委員嘉宏：建議有些採購設備必要時規格可以含以上，在採購上會較順利。

主席：標餘款部分各系都需編列，第二優先序中的第一優先是通識中心、第二優

先是圖書館、第三優先是各系，並非各系皆不用編列。

劉委員莉貞：假如有剩餘款就分給各系，不需要再另外做更改，各系皆沒有意見。

主席：通識中心預計一間電化教室約估價為 25 萬，三間為 75 萬，其餘部分請第

二優先圖書館做說明。

李金譚館長：基本上圖書館欲達升科大標準藏書量需為 15 萬冊以上，若能爭取

到更多金額更好，以利採購中西文圖書。

決議：圖書管協助各系採購中西文圖書，亦會分配在各系名義下；另外在規格細

節部分若有問題，請總務處協助各系作檢查與溝通。

議題三、99 年度教育部整體發展獎補助款經常門項目比例及金額變更案（附件

三），請討論。──人事室提案

說明：1.本校 99 年度「私立技專校院整體發展獎補助經費」補助經常門新台幣

794 萬 8,404 元，自籌 11%為 87 萬 4,325 元，經常門合計 882 萬 2,729

元整。



2.依委員審查建議將「改進教學」、「編纂教材」、「製作教具」提高，個增

加 1%，並由各系去認養。

討論：

黃曙東主任祕書：根據上次專責會議決議，為紓緩相關教職員工教育訓練等活動

過於集中，各單位若要辦活動可分散於上下學期，經費大約四月即會核撥

下來。

劉委員莉貞：若教師在補助款核撥前參加研習，此報名費用是否支應？

黃曙東主任祕書：管科會沒有明確規定不能在核撥補助款前執行經常門之研習類

活動，但是資本門則之採購則必須於經費核撥完成後，才可進行採購。

決議：議案通過。

參、臨時動議

肆、散會（2：37）





黎明技術學院教育部獎補助專責小組 

九十八學年度第二次會議記錄 

時間：99 年 4 月 28 日(星期三)下午 2：00 

地點：誠樸樓九樓會議室 

主席：姜教務長義德  代理 

參與人員：九十八學年度獎補助款專責小組委員 

姜義德            許銘義           李文德           黃曙東  

   袁  平            蔡忠良           陳文進           傅安妮（請假） 

   郭銘駿            陳宏良           呂理得           蔡宏盛 

   劉莉貞            陳林宏           連嘉宏           周新彬  

   簡靖陽（請假）    李金譚           張耀鴻           洪國華  

   蔡進東            鐘世明（請假）   洪啟煌（請假）   范森雄（請假） 

   侯征宏            吳鎰州           簡志宏（請假） 

 

壹、主席致詞 

貳、討論議題 

議題一、99 年度整體發展獎補助款計算機中心變更規格說明案（附件一），提請討論。 

---總務處提案 

說明：中信局採購之儀器設備單價需高於一萬元，原先規劃採購之設備單價僅七千多元， 

故變更採購規格。 

    總務長：請申請單位先行了解採購法案以減少變更規格率，若欲提修正案需復原因及書

面說明。 

    決議：議案通過。 

 

議題二、生涯歷程檔案系統採限制性招標辦理請購案（附件二），請討論。 

---技合處提案 

    說明：為使本次因計畫補助而欲購置之「學生歷程檔案系統」與先前購置之「教師評鑑 



及檔案系統」在資料統整性上能相互相容，擬請准予以限制性招標採購本系統。 

     總務長：限制性招標因由原設備延續性採購，原則上可行。 

  吳委員鎰州：「學生歷程檔案系統」與教務處課務組業務需求相關，亦正推行類似系統， 

目前有一家廠商正在洽談中，是否可以列入比較。 

     技合處長：系統單一化在作業流程上較為便利，故由同一廠商負責為優先考量；但亦可 

請課務組提供所需的系統功能，以要求原廠商作客製化服務。 

     決議：議案通過。 

                          

                                               

參、臨時動議 

連委員嘉宏：中信局採購部分上一期的標已經結束，最近將會重新開標，故校內設備採

購必會有許多案件需作變更。 

     總務長：中信局每一類別的採購時間不同，重新開標的時間也不一定，故非每一類採購 

案都需變更。有關電訊設備請各教學單位先簽簽呈。投影機部分會採統一採 

購，因維修時零件可互換、廠商配合度也較高。 

    決議：請相關單位參考。 

 

肆、散會（14：28） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 







九十八學年度第二學期第三次教育部獎補助款專責會議簽到單



黎明技術學院九十九學年度第一學期第一次

教育部獎補助專責小組會議記錄

時間：99 年 10 月 26 日(星期二)下午 14：00

地點：誠樸樓九樓會議室三

主席：林校長俊彥

紀錄：劉慧媛

參與人員：九十九學年度獎補助款專責小組委員

出席：

姜義德 許銘義 李文德（王生浩代） 簡靖陽（缺席）

袁 平 蔡忠良 蔣小台 高小蓬（缺席）

陳林宏 陳林宏（兼代理） 姜義德（兼） 劉正瑜

陳宏良（缺席） 郭銘駿 詹德勝 劉莉貞

周新彬 連嘉宏 黃瓊玉（缺席） 范森雄（林建宏代）

全中興 陳青濤 吳鎰州（缺席） 葉文心

簡志宏 賴虹霖 侯征宏 蔡進東

應到 29 位 實到 24 位





壹、主席致詞

貳、討論議案

議案一：「99 年整體發展獎補助款資本門儀器設備變更說明」案(如附件一)，提請

審議。

----總務處

說明：1.通識中心購錄放影機數量及金額變更說明。

2.電機系購數位 IC 測試器設備，規格、金額變更說明。

3.電算中心購全校 MS-CA 授權軟體設備，金額變更說明。

決議：1.通識中心申請之變更案，應將”台灣銀行”修正為”中央機關共同供應契

約訂約機關-台灣銀行”。

2. 電機系申請之變更案：同意變更。

3. 電算中心申請之變更案：同意變更。

議案二：「99 年度獎補助款經常門 30%各類獎補助項目執行結果比例」變更案(如附

件二)，提請審議。

----人事室

決議：同意變更通過。

參、臨時動議

肆、散會



黎明技術學院九十九學年度第一學期第二次

教育部獎補助專責小組會議記錄

時間：99 年 11 月 25 日(星期四)下午 15：00

地點：J807 教室

主席：林校長俊彥

紀錄：劉慧媛

參與人員：九十九學年度獎補助款專責小組委員

出席：

姜義德 許銘義 李文德（王生浩代） 簡靖陽（公假）

袁 平 蔡忠良 蔣小台（公假） 高小蓬

陳林宏（缺席） 陳林宏（兼代理）（缺席）姜義德（兼） 劉正瑜（宋馭民代）

陳宏良 郭銘駿 詹德勝 劉莉貞

周新彬 連嘉宏（缺席） 黃瓊玉（請假） 范森雄（缺席）

全中興 陳青濤 吳鎰州（缺席） 葉文心（上課）

簡志宏 賴虹霖（缺席） 侯征宏（缺席） 蔡進東

應到 29 位 實到 18 位







壹、主席致詞

貳、宣讀上次會議決議事項

參、討論議案

議案一：「100 年度私立技專校院整體發展獎勵補助經費支用計畫書」案(如附件一)，提請

審議。

----秘書室

決議：1.計畫書內各科系名稱請用全名。

2.請修正錯別字。

3.所有單項金額之加總，請秘書室確實核計。

其餘修正通過。

議案二：「99 年度獎補助款經常門各類獎補助項目比例」修正案(如附件二)，提請審議。

----人事室

決議：同意修正通過。

議案三：「99 年度資本門經費購置教學儀器設備規格數量及明細變更對照表」案，(如附件

三)，提請審議。

----總務處

決議：同意通過。

肆、臨時動議

伍、散會



黎明技術學院九十九學年度第一學期第三次

教育部獎補助專責小組會議記錄

時間：100 年 1 月 25 日(星期二)下午 14：00

地點：J807 教室

主席：林校長俊彥

紀錄：劉慧媛

參與人員：九十九學年度獎補助款專責小組委員

出席：

姜義德 許銘義(林明宗代) 李文德 簡靖陽

袁 平 蔡忠良(許瑛玉代) 蔣小台 高小蓬

陳林宏 陳林宏（兼代理） 姜義德（兼） 劉正瑜

陳宏良 郭銘駿 詹德勝 劉莉貞

周新彬(王德修代) 連嘉宏 黃瓊玉 范森雄（缺席）

全中興（缺席） 陳青濤（缺席） 吳鎰州 葉文心

簡志宏 賴虹霖（缺席） 侯征宏（缺席） 蔡進東

應到 29 位 實到 24 位







壹、主席致詞

貳、宣讀上次會議決議事項

參、討論議案

議案一：「99 年度獎補助款資本門各項執行清冊」報告案(如附件一)，提請審議。

----總務處

決議：准予備查。

議案二：「99 年度獎補助款經常門各項執行清冊」報告案(如附件二)，提請審議。

----人事室

決議：准予備查。

肆、臨時動議

伍、散會




